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总结，是对前一阶段工作的经验、教训的分析研究，借此上
升到理论的高度，并从中提炼出有规律性的东西，从而提高
认识，以正确的认识来把握客观事物，更好地指导今后的实
际工作。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的总结吗？
以下我给大家整理了一些优质的总结范文，希望对大家能够
有所帮助。

语文研讨活动总结与反思篇一

上课者，都是一面镜子。照的更多的是听课的人、评课的人。
我想就此讲六点：

大文章”。

什么是反复不断地渗透呢？比如今天讲的任务形象分析，今
天展示的真题和真题的答案，当你总结规律的时候，你要让
学生再看一次。你要懂得心理学，你要让学生从心里记住它，
就是从次数上，不断地给他们看，不断地给他们看，然后他
们就记住了。

我的主张是，要多到学生中去，要到后面去看一看学生，他
们的状态是怎样的。语文老师的眼镜是“毒辣”的，观察能
力是十分强的，每一个孩子都注意他，他有什么变化，他答
题怎么样，只有注意了这样的方式，我们才更好地交流，才
更好地展示。没有展示，就没有教学，所以我们交流还是不
够的。

第二节逻辑课，给人感觉就是评课老师形容的“串联+并联电
路”，讲了还是没懂。简单的，把它复杂化了。就是教他说
话，好好说话，把话说对了。高考是能力的考查，命题是思



维的行走。你看，考成语，积累吧；得体问题，注意场合；
推理，话说没说对，推测有没有有理，严谨不严谨。

比方说，今天第一堂课展示学生答案时，几个学生答案在一
起的，这是一个非常好的机会，可惜老师错过了。有些学生
的答案是杂糅在一起的，为什么杂糅在一起了？因为把概括
和分析搞混了。写几点的问题，也是一个逻辑的问题。今天
发现的错误，我们及时点拨他，这才是教学，我们这样做，
才能解决，上一堂课解决问题，否则，今天发现了问题，但
我们就是没有帮学生解决，年复一年下去。我们语文教学效
率就这么低。

语文研讨活动总结与反思篇二

集聚智慧，优化高三语文复习教学课型，研发专题学案、课
件、检测试卷等优质教学资源，构建市高三语文复习教学质
量的卓越绩效模式，确保20xx年全市高考语文再上新台阶，
于20xx年12月6日组织召开了永州市南六县高中学校高三语文
复习研讨会。会场设在宁远二中阶梯教室。

8点30分开幕式上，永州市教科院高中语文教研员吴春来老师
现场组织与会老师组建了“永州市南六县高三语文教师交流
群”，呼吁教师们加强交流合作共享，各级学校齐头并进，
打开全市语文教育全面开花的教研新局面。

研讨会上，宁远二中王芳华、江华二中唐正明、新田一中陈
常华、蓝山二中陈梅丽四位老师分别执教了《高考小说之人
物形象分析》、《语言运用之逻辑推断》、《文言文“内容
概括与分析”专题突破》、《考场议论文论证结构升格》四
个专题的高三复习研讨课。

课后，与会教师代表认真评课。江华、江永、新田、道县、
蓝山、宁远六县高中学校高三语文教师代表分别对研讨会上
四节课的亮点和有待完善的地方进行了客观的点评，认为四



堂课均呈现了“学情定位、考点明路、失分悟法、方法操
练”的永州高考语文复习高效课型，践行了“从学生中来，
到学生中去”的理念。在会上，与会教师纷纷为这样实实在
在高含金量的教研活动点赞，认为这次研讨会为市南六
县20xx年高考语文备考在理念、方向、方法上均起到了很好
的引领作用，让南六县的高三语文教师们看到了备考的信心
和希望；同时，与会教师表示要进一步充实自我，吃透考纲，
提升专业素养和能力，努力建构高效课堂。

六县教师代表评课结束后，永州市教科院高中语文教研员吴
春来老师作了总评。他首先对在语文教学教研路上一直攀登、
走在前头披荆斩棘的前辈们表示了感谢和敬意；然后从六个
方面对这次研讨会上的四节课，同时也是对高三复习课提出
了建议——学习目标展示要慎重，学习目标生成的重要依据
之一包括课前课堂呈现的学情；复习内容要做到小切口大文
章；反复不断地渗透强化方法；注重师生的交流，关注学生
动态，没有展示就没有教学；深入浅出真学问，忌简单问题
复杂化；及时捕捉学生呈现的信息，迅速判断错误根源，找
到有效解决的策略。吴老师还强调了构建合“情”合“理”
的高三复习课型的必要性，“合情”是指合乎学情、因材施
教、量体裁衣，“学”的需要才是“教”的需要，“合理”
则指有学理；并重申了高考语文二轮复习的高效课型，他说：
“依据去年高考复习教学经验，我们大致探索出二轮复习课
型的雏形即：学情定位—考点明路—失分悟法—方法操练。
这样的课型遵循‘从学生中来到学生中去’的原则，能做到
有的放矢，切实提高课堂教学效率，今年我们要进一步规范、
提升，发挥其作用。”最后，吴春来老师强调，高考语文是
能力的考察，命题是思维的行走；呼吁与会教师深入研究高
考命题规律，用语文的方法搞好高考语文复习，携手开启永
州语文教研新时代，力争20xx永州高考语文再上新台阶！

会后，吴春来老师在“永州市南六县高三语文教师交流群”
分享了永州高考语文团队研制的《永州市20xx年高考语文二



轮复习专题突破·六大核心资料》和《永州市20xx年高考语
文二轮复习专题突破？辅助资料》。

归途中，与会教师在刚刚建成的微信群内纷纷盛赞宁远二中
黄新胜校长及老师们的热情，盛赞吴春来老师满腔赤忱，躬
耕永州语文教育，正开创永州语文教研新时代！

语文研讨活动总结与反思篇三

3月12日，在党湾镇二小的多媒体教室里，正在举行“塘里塘
外”发展共同体语文课堂教学研讨活动。参加此次研讨活动
的有来自党湾二小、瓜沥明德学校、坎山联兴小学三所学校
的中高段语文老师，区教研室语文教研员朱华贤老师现场指
导。

成立“塘里塘外”发展共同体，是三所学校的共同舞台，此
次的语文教学研讨活动，是共同体成立以来的首次课堂教学
研讨活动，让老师在课堂中研究，在课堂中反思，在课堂中
提高，在课堂中见证成长。

在此次的研讨活动中，党湾二小的徐彬彬老师、马燕芳老师、
王琳老师，分别为大家展示了各具特色的课堂教学。按照教
研员朱老师的观点，徐老师的课充满诗意、马老师的.课充满
热情、王老师的课充满想象。她们的课堂教学，不仅为本校
的语文老师提供了研究的素材，同时，也向明德学校、联兴
小学的老师，展示了党湾二小语文教师的风采。

下午，教研员朱老师就三堂课进行了点评，在充分肯定的基
础上，朱老师强调：语文课，必须引导学生对语言有更为深
入细致地解读，课堂问题的设置，必须具有更为明确的指向
性。之后，朱老师就当前以及今后小学语文教学的课堂规范，
分16点进行了详细地解说，给了老师们更为清晰、更具操作
性的课堂常规准则。



语文研讨活动总结与反思篇四

总结是事后对某一时期、某一项目或某些工作进行回顾和分
析，从而做出带有规律性的结论，它可以提升我们发现问题
的能力，让我们抽出时间写写总结吧。总结怎么写才是正确
的呢？下面是小编为大家整理的第二学期语文组教学研讨课
活动总结，希望能够帮助到大家。

语文教研组于20xx年3月20日开展了本学期第一次线上教研活
动——齐聚线上教研，交流共享经验。其主旨是：通过本次
教研活动，提高教师研究教材、设计教学活动、组织教学活
动的能力。更主要的是为语文组教师搭建一个集中学习、交
流、研讨的平台，进而深入研究“学习活动设计”这一主题，
通过开展教学研讨活动，促进教师改变课堂教学方法，改善
学生的学习方式，提高课堂教学的时效性。

活动中，在《新常规》的指导下，本次教研围绕聚焦新常规
设计教学设计主题进行了研讨。因为学习活动的设计源于
《新常规》，具有实效性和指导性，解决了教学中存在的`急
需解决或感到困惑的一些难题，更主要的是为教师的专业化
发展提供了强有力的理论支撑,教师的思想意识、教研理念等
都得到了进一步提升，对主题教研有了一个全新的理解，为
我今后主题教研工作的开展起到了推动的作用。

虽然在教学方法、教学手段方面做了一些努力，在整个教研
活动过程中还是不同程度上存在着这样或那样的个别问题，
这些问题将会成为今后教研工作的课题。

1．课堂教学

学生活动（独立操作与合作交流）时，教师成为“局外人”。
在小组合作学习时，教师就在前面或是在某一个位置，“眼
巴巴”地站在那儿，等待学生自学成果的出现。即使有时会
深入学生中间，也是在观望学生的合作学习或是独立操作的



进度，看似与自己没有什么关系，给人留下了“局外人”的
印象。

2．研讨

注重形式，脱离主题。在研讨过程中，个别教师对教师提供
的课例评价得多，注重了课堂教学的整体教学效果的评价，
完全脱离了教研主题。

1．以常规教学工作为基础，将学习活动式的教学融入日常课
堂中。

2．总结经验，不断完善，促进主题教研工作深入开展。

3．以主题教研活动为载体，进一步规范教师课堂教学行为，
促进教师对优质教学资源的运用，强化教师教学能力的提高。

这次主题教研活动的开展离不开全体语文组教师的共同努力
和积极参与。在以后的教研工作中，我们将继续加强教研活
动的研究，真正发挥它应有的作用。统编教材总主编温儒敏
教授在接受采访时曾说，大家在比较新旧教材的异同时，不
但要关注有哪些不同，更要关注变化之中所体现的观念、意
图和方法，在思考和探究中去用好新教材。通过新教材的使
用，去创新教学的理念，改进教学的方法，推进语文教学的
提升。部编教材是新教材，语文的水很深，需要大家共同探
讨，一起成长。下半年将全面铺开统编教材，唯有思考才能
向前，唯有行动才能进步。过去、现在与将来，南湖小学语
文组全体成员都会在小语这条路上不断摸索、不断前进，望
小溪终能汇成滔滔江河，奔向更宽阔的天地。

语文研讨活动总结与反思篇五

4月24至4月28，在学校教导处的指导下，我们文科组举行了
本学期的第一次主题研讨活动，以“提高语文有效性”为主



题，贾老师做中心发言人，主讲的`是六年级的《跨越百年的
美丽》，下面对这次活动作总结，为下一步工作能扎实有效
地开展奠定扎实的基础。

4月24文科组全体教师围绕小学语文高校课堂中遇到的问题进
行研讨，在各位老师的探讨下，最后确定了主题研讨活动的
主题提高语文有效性，确定了贾宛秋老师为中心发言人。语
文教学就像是一个大迷宫，涉足其中的人一不小心就会迷失
在其中，只有找到了那条正确的道，才能到达理想的目标。
这一次，我们选对了活动的主题提高语文有效性，便缩短了
我们在迷宫中的行程。是的，只要朝着认准的这条道不断地
走下去，我相信我们会做得更好。

4月25，为了使教研活动扎实、有效、全面开展，经教导处、
教研组全体成员讨论了主题的内容，中心发言人做了主题发
言，其他成员，针对这个主题也发表了自己的见解，为以后
更有效的课堂教学引路指航。

4月27，文科组成员听了贾老师执教的《跨越百年的美
丽》，4月28，贾老师进行说课，文科组成员对贾老师执教的
《跨越百年的美丽》进行了评课。通过听课，评课，老师与
老师之间相互学习，相互交流，共同提高自己的教学水平。
我们每一个人都是一个磁场，积极的磁场散发积极的能量，
给周边的人群注入生命的活力。

贾老师在繁重的工作之下，能欣然接受这次教研任务，并竭
尽全力、出色地为大家展示了一堂扎实、有效、精彩的语文
教研课。贾老师用心钻研教材，精心进行教学设计，为大家
呈现了一堂朴实而不乏生动，本堂课教学中有五处给人深刻
印象：一是课前展示能训练学生的口表达能力，二是能让孩
子多读，抓住重点语句进行分析，理解人物的精神品质，三
是教学思路清晰明了，教材把握准全到位，四是由词到句。
由句到段，层层深入。五是合理取舍，重点突出。



1、总体这节课比较有时效性，但是这是贾老师精心准备的课。
下一步，就是关注全体语文教师是否能够达到每一节课都有
实效。

2、就这节课来说，小组探究的时效性还有待加强，首先教师
设计的小组合作的问题要有梯度。其次，组内的研讨要有组
织。

3、教师还应更加放手些，鼓励学生多元生成，那课堂气氛将
更加活跃。

总之，这堂课充满了浓厚的人文关怀，真正实现了知识与能
力，过程与方法、情感态度于价值观的三维训练，是一堂扎
扎实实的语文课。有效的语文课堂教学不管方法如何变换，
不管模式怎样不同，都应当实现三个回归：回归原点课堂价
值，回归本体语文学习，回归落点学生发展。努力向课堂40
分钟要质量，提高课堂教学的有效性，让学生爱上我们的语
文课，让学生真正参与一堂简单、朴实、有效的语文课，是
我们每位教师都应该思考的问题，我们应该多开展这样的扎
实有效的研究活动。正如王校长所说的“你们已经找准了研
究的方向，只要朝着这个方向继续踏实创新地做下去，一定
会取得更大的成绩。”


